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   Chers amis, 

 

 

 
 Le printemps est arrivé et avec lui la saison des régates : plusieurs snipes en ont bien sûr profité. 

Certains avaient même bravé les dernières rigueurs de l’hiver et navigué par un froid intense début mars 

mais cela va déjà beaucoup mieux ! 

 Ce début de saison semble prometteur avec près d’une centaine de bateaux-départs d’ores et déjà 

engrangés dans des régates courues en Ile de France sur 2 de nos plans d’eau : le Bassin de Choisy le Roi et 

celui de Moisson Lavacourt. Vous pourrez lire les premiers résultats dans ce numéro. 

 Jean-Jacques a aussi commencé à sillonner l’Europe, terminant second au XIIIème Trofeo RCMS à 

Santander (Espagne) et 9ème à la 3ème Antwerp Snipe Cup (Belgique). Essayons de lui tenir compagnie lors 

d’un prochain déplacement, même si notre fédération a réduit le nombre de résultats étrangers intégrables 

à son championnat par points à ... un. Ce sera la Coupe d’Espagne début avril. 

 Par ailleurs les régates étant lourdes à organiser pour les clubs, il nous est recommandé de courir 

en inter-série lorsque cela est possible. 

 Bien sûr inter-série ou monotypie, n’oubliez pas qu’il faut être en règle avec la SCIRA et avoir payé 

sa cotisation... trop de snipistes naviguent sans s’en être acquittés. Ces oublis ne facilitent pas la vie de vos 

bénévoles : attente, relances, envois partiels à la SCIRA, attente, relances... Si nous avons pu présenter un 

Snipe au Salon Nautique c’est grâce à vos cotisations et dons – pour lesquels je remercie chaleureusement 

tout ceux qui ont compris l’intérêt de notre participation. Cette année la cotisation sera majorée après la 

date butoir, je le déplore mais les virements aux USA coûtent vraiment trop cher pour pouvoir être 

multipliés par trois ou quatre... Notre seul but est de pouvoir continuer à naviguer longtemps en Snipe, fêter 

en pleine forme les 80 ans de notre série et être encore plus alertes pour son centenaire. 

 

 Je vous souhaite de belles régates et d’agréables moments conviviaux. 

 

 A bientôt sur l’eau, 

 

 

       

 

       

 

Sylvie LE BOUR-BOISAUBERT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Photos de couverture : Le snipe Zeltic sur le stand de l’AFS au Salon Nautique (photo J-Benoit COQUELLE) 

         Les Pieds Gelés CVBM, régate inter-série – Michel VILLETTE /Nadia EL GHOZI (photo S. LE BOUR) 
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ASSEMBLEE GENERALE DU 12 DECEMBRE 2009 
 

   Le 12 décembre, à 19 heures, l’Assemblée Générale est convoquée par la Présidente dans les locaux du 

Cercle de Voile de la Basse Marne.  

- 14 membres sont présents  

- 19 membres excusés sont représentés par des pouvoirs. 

  Le quorum étant atteint, l’Assemblée Générale est ouverte à 19h15. 

 

ALLOCUTION DE LA PRESIDENTE 
 

   La Présidente remercie le Cercle de Voile de la Basse Marne, qui nous accueille dans ses locaux, ainsi que 

les membres présents. L’année 2009 a été difficile : nous sommes touchés par la crise qui sévit 

actuellement dans le monde du nautisme. Nous avons eu du mal à rassembler des flottes consistantes à 

l’occasion de certaines régates. Afin de valoriser la série, l’Association a choisi d’exposer un bateau au Salon 

Nautique de Paris. Il s’agit d’un Snipe  construit par le chantier espagnol « Zeltic ».  C’est la première fois 

depuis longtemps que nous parvenons à exposer un bateau neuf. La Présidente souhaite que cette initiative 

redynamise la série. Elle remercie les membres qui l’ont rendue possible par leurs dons. La Présidente 

présente les excuses du Trésorier et du Secrétaire, qui ne peuvent être présents. 

 

APPROBATION DU PROCES VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE POUR L’ANNEE 2008 
 

   A 19H20, L’ASSEMBLEE GENERALE APPROUVE A L’UNANIMITE DE PROCES VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE 2008.  

 

RAPPORT MORAL ET SPORTIF 2009 
 

 Cotisants : 40 bateaux ont cotisé cette année. Ce nombre a baissé de 10% depuis l’an dernier. De 

nombreuses personnes, qui naviguent, n’ont pas cotisé. 

 Bateaux-départ : on peut noter une baisse d’activité, bien que le niveau général n’ait pas baissé. En 

France, le nombre de bateaux au départ a diminué de 20% en un an. Le nombre de bateaux français 

se déplaçant à l’étranger a également baissé de 53%. Les étrangers nous rendent moins 

fréquemment visite. Nous ne comptons plus que 18 bateaux étrangers au départ de régates 

françaises cette année. Les Belges, depuis qu’ils naviguent à Ostende, ressentent moins d’intérêt 

pour la France. Ils se rendent moins nombreux au Havre, qui auparavant, leur donnait accès à la 

mer.  

 Résultats : l’Association Française des Snipes compte 83 coureurs classés. Il existe trois modes 

de classement : 

o Le classement de l’Association Française des Snipes : il correspond à celui de la 

Fédération Française de Voile, mais ne prend pas nécessairement en compte les 

mêmes régates.  

1. Jean-Jacques Frébault 
2. Gilles Boisaubert 
3. Michel Villette 
4. Nadia El Ghozi 

o Le classement fédéral : il ne tient pas compte des régates dont les résultats 

n’auront pas été envoyés. Le niveau de participation possède une moindre influence 

sur ce classement, qui privilégie davantage les points obtenus. 

1. Jean-Jacques Frébault 
2. Michel Villette 
3. Gilles Boisaubert 
4. Nadia El Ghozi 

o Le classement national individuel des coureurs de la FFV, tous supports confondus. 

Il valorise notamment la participation à l’Open de France. Nous comptons deux 

coureurs classés :  

1. Jean-Jacques Frébault, 942ème 
2. Jérôme Thomas, 982ème. 
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 calendrier : cette année, 42 régates étaient prévues. 14 n’ont pas été courues. Une régate a été 

annulée en raison de la météo, une autre en raison d’une difficulté dans l’organisation. Les douze 

régates restantes ont pâti du non déplacement des coureurs. 40 régates ont été courues cette 

année, dont 36 en France. Le bilan de l’activité est donc en demi-teinte : si notre participation 

moyenne par régate diminue, le nombre de manches courues augmente, ainsi que le nombre de 

régates auxquelles nous avons participé. Le problème réside dans la concentration des bateaux lors 

des régates. Nous faisons plus de régates, mais de plus petites régates. Pour conclure, ce n’est pas 

le niveau général de notre participation qui baisse, mais notre participation par événement. C’est 

pourquoi notre visibilité générale diminue, ce qui nuit au dynamisme de la série. Il est nécessaire de 

parvenir à se regrouper sur certaines régates. Il semble préférable, à cet égard, de nous appuyer 

sur des structures déjà existantes. Méfions-nous des événements créés pour nous, et auxquels 

nous n’arrivons pas à répondre. (cf Forêt d’Orient). Nous devons parvenir à nous retrouver plus 

nombreux sur un ou deux événements.  

o National de Martigues : nous ne pourrons nous déplacer suffisamment nombreux. 

L’Assemblée  Générale décide donc d’annoncer que nous n’irons pas, tout en tentant de 

compenser cette absence par une meilleure participation à l’Open de France de Quiberon.  

 Salon Nautique : nous ne sommes plus que quatre séries représentées avec le 505, le Finn, le 

Fireball. Certains contacts ont été pris, notamment en Bretagne nord, où le Snipe semble apprécié. 

Nous possédons aussi les coordonnées de Parisiens, qui souhaiteraient essayer le bateau. Il faut 

maintenant tenter de concrétiser ces contacts en jouant sur les arguments suivants : le Snipe est 

le bateau de régate international le moins coûteux, le plus performant au près. Nous pouvons aussi 

valoriser son succès à l’étranger, notamment chez nos voisins, les Belges, les Italiens, les Espagnols. 

  

    A 20H10, L’ASSEMBLEE GENERALE APPROUVE A L’UNANIMITE LE RAPPORT MORAL ET SPORTIF.  

 

 

RAPPORT DES DELEGUES 2009 
 

 Commission calendrier : L’objectif serait d’augmenter le nombre de régates dans des lieux déjà 

organisateurs. Pour mémoire, les régates peuvent rentrer dans le classement du championnat par 

points à condition d’être déclarées trois mois à l’avance. Au calendrier 2010 sera ajoutée la régate 

de Viry-Châtillon. Le système des « Batilus » du CVBM semble bien fonctionner. Nous y sommes 

invités les 3 et 11 avril. On peut constater un déficit d’activité au moins de juin, qui ne contribue 

pas au dynamisme des flottes.  Un membre propose d’ajouter des régates franciliennes au 

calendrier, à Choisy, mais peut-être aussi à Lavacourt.  

o Numerus clausus : doit-on modifier le numérus clausus des régates interligues afin de les 

faire valider plus aisément ? Il est actuellement de 15 bateau pour les régates nationales, 

de 8 bateaux pour les sélectives interligues, et de 3 bateaux pour les sélectives de ligue. 

L’Assemblée générale ne souhaite pas modifier ce numérus clausus, mais souhaite ajouter 

des régates locales au calendrier.  

o calendrier:  Notre but est de préserver les sélectives de ligue, et les interligues. Nous 

allons prévenir la Fédération de notre absence à Martigues, tenter de nous déplacer 

nombreux au Havre, et faire monter l’Open de France, à Quiberon, en sélective de ligue.  

 Commission presse (René Le Bour): un bel article a paru dans « Ouest France ». Il rend compte de 

notre National à Lorient. Gilles a tenté d’envoyer nos résultats, ainsi qu’un communiqué au sujet d’un 

nouveau fabricant, mais il n’en a trouvé aucune trace dans la presse spécialisée. Les résultats de 

notre Championnat du Monde n’ont été publiés que dans « Voile News ». Nous avons par ailleurs 

bénéficié d’un bel article sur les bateaux anciens dans le « Chasse-Marée ». Nous pourrions nous 

manifester auprès de « Voiles et Voiliers », qui prépare un article sur l’historique des classes. 

Michel a par ailleurs rédigé un texte à l’attention d’une nouvelle publication, « Sensation Voile ». Il 

en attend des nouvelles. Nous apparaissons enfin dans une vidéo sur la voile légère. La Présidente 

rappelle la nécessité de continuer à se manifester auprès de la presse. Ces initiatives peuvent faire 

beaucoup pour le dynamisme de la série.  

 Commission site internet (Gilles Boisaubert) :  

o Mises à jour : le site à été peu mis à jour ce premier trimestre, car notre administrateur a 

rencontré certains problèmes techniques. Il a dû se consacrer aux codes qui rendent notre 
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site compatible avec tous les navigateurs. Gilles a par ailleurs poursuivi sa mise à jour 

technique et graphique.  

o Référencement : nous sommes toujours référencés en première place par de nombreux 

moteurs de recherche. Moyennant une redevance de cinquante euros par an, nous nous 

sommes appropriés le nom de domaine « snipe.fr ». Nous restons hébergés par la 

Fédération Française de Voile car ce service est gratuit et rapide.   

o Fréquentation : La fréquentation du site a baissé de 5%. Nous recevons moins de visites 

étrangères. La plupart des accès proviennent de France, et très récemment, des Etats-

Unis. Nous avons de plus en plus de visites par accès direct. Plus de 50% proviennent 

encore des moteurs de recherche, qui demeurent la part la plus importante de nos accès. 

Au Salon Nautique, un grand nombre de nos contacts sérieux avaient visité le site 

auparavant. 

o Bateaux d’occasion : Le site a été mis à jour. Six bateaux ont été vendus, il en reste deux. 

Il ne faut pas oublier de signaler la vente d’un bateau à l’administrateur. 

 Commission Bateaux en bois (Alain Jardin) :  

o Nouveaux bateaux identifiés : un bateau a été vendu à Arcachon, Alain ignore à qui, ainsi 

que son numéro de voiles. Le snipe 11 302, du musée de la Rochelle, navigue. Philippe Varin a 

prêté un bateau à l’YCIF. Un bateau que l’on pourrait approximativement dater de 1960, 

navigue à la Rochelle, mais nous ignorons son numéro de voile. Il faudrait lui en attribuer 

un.  

o Manifestations : Alain Jardin a navigué cette année dans le Morbihan, en compagnie de 

trois Snipes. Le 10 260 était présent, et a également navigué à la BNO. L’an prochain, Alain 

envisage de participer à la « Belle Plaisance », Bénodet. Ses contacts s’avèrent de plus en 

plus nombreux. Il serait intéressant d’ouvrir une rubrique consacrée aux bateaux en bois 

sur notre site, avec des communiqués réguliers au sujet des déplacements effectués. Pour 

mémoire, tout Snipe dont le numéro est inférieur à 15 000 peut être considéré comme 

ancien.  

 Projet de construction d’un trophée national : actuellement, nous possédons un Snipe en pierre 

friable très abîmé. Alain propose la construction d’une voile présentant le sigle de la Bécassine. 

 

   LA PRESIDENTE REMERCIE L’ENSEMBLE DES DELEGUES.  A 8H45, LES RAPPORTS DES DELEGUES SONT ADOPTES A 

L’UNANIMITE PAR L’ASSEMBLEE GENERALE. 

 

RAPPORT SCIRA 
 

   LA PRESIDENTE ET SECRETAIRE NATIONALE EXPOSE LE RAPPORT SCIRA POUR L’ANNEE 2009.  

o Le Snipe dans le monde. Le nombre des Snipes dans le monde augmente. Nous avons cette année 

dépassé le seuil des 30 900. Le numéro 30906 a été attribué à la France. Les flottes polonaises et 

croates poursuivent leur développement. La Belgique fait preuve d’un dynamisme incontestable : le 

Snipe représente, dans ce pays, la première série après l’Optimist. La flotte japonaise s’avère 

particulièrement active : à lui seul, ce pays organise 10% des régates courues dans le monde. 

Ailleurs règne le statu quo, notre série étant concernée, au même titre que les autres, par une 

régression globale de la pratique du dériveur. 

o Championnat du Monde. Le Championnat du monde s’est couru à San Diego dans des conditions  

plutôt clémentes, avec un vent compris entre 8 et 15 nœuds. Il a été remporté par l’équipage 

Brésilien Bruno Amorim et Dante Bianchi. Les Français Jean-Jacques Frébault et Gilles Boisaubert 

se classent 39èmes. Ils ont noté la très bonne organisation de la compétition. Nous n’avons pas de 

représentant au Championnat du Monde juniors. La SCIRA a refusé d’inscrire le jeune Brésilien qui 

souhaitait représenter notre pays grâce à sa double nationalité. 

o Cotisation : au premier janvier 2010, elle passera de cinq à dix dollars par macaron. 

o Jauge, règles de course : plusieurs décisions ont été prises cette année : 

- Le bout destiné à empêcher la dérive de remonter ne peut excéder la marque de jauge de plus de   

5cm.  

- A partir du 1er janvier, la draille de foc pourra être en fibres textiles.  

- L’épaisseur du safran devra être comprise entre 19 et 38 millimètres sur toute sa longueur.  

- Un élastique non réglable pourra être utilisé pour compenser le mou de l’étai. 
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- On ne jaugera plus les voiles à partir de l’œillet, mais à partir de l’angle d’attaque. 

- Une manche pourra être raccourcie après deux bords de près complets. (Un triangle et une 

remontée.) 

A 21H25, LE RAPPORT SCIRA EST ADOPTE A L’UNANIMITE PAR L’ASSEMBLEE GENERALE.  

 

RAPPORT FINANCIER 2009 
 

 Principaux mouvements : les frais de virement à la SCIRA ont augmenté, et sont maintenant de 70, 

32 euros. D’où la nécessité d’un virement groupé. Or, nous rencontrons des difficultés dans la 

perception des cotisations. Nos frais de fonctionnement (édition des bulletins, des calendriers), 

ont été de 220 euros. Notre participation au Salon Nautique nous a coûté plus de 3000 euros, mais 

il semblerait que ce choix se soit avéré porteur en matière de communication.  

 Bilan : nos dépenses s’élèvent à 4800 euros, nos recettes sont en baisse, et atteignent 3440 euros. 

Les dons ont été multipliés par 10 cette année, en raison de notre participation au Salon Nautique, 

et atteignent 850euros. Notre compte présente donc actuellement un solde débiteur de 1300 

euros, qui va diminuer grâce aux dons, qui continuent à affluer. Ce solde débiteur s’explique par le 

montant des cotisations perçues, qui a baissé de 15% l’an dernier. 

 

Dépenses Euros  Recettes Euros 

 

Facture SCIRA 1 130,52$ 

Sail Royalties 225,00$ (187,16) 

Frais virement 66,32 € 

Fonctionnement (papeterie,  

                           poste, ...) 

Bulletin+ calendrier 

Stand Salon Nautique 

Plaquette Salon Nautique 

Facture Gandi.net 

 

 

 

 

1 054,53 

 

 

77,69 

 

220,80 

3 236,00 

200,00 

43,06 

  

Cotisations bateaux 50 € 

Cotisations bateaux 20 € 

Cotisations membres 16 € 

Cotisations membres 10 € 

Dons 

Ventes matériel 

Royalties Voiles (à encaisser) 

Intérêts annuels 

 

 

1 650,00 

140,00 

736,00 

60,00 

931,06 

0,00 

187,16 

35,92 

 

Total :  4 834,08  Total : 3 740,14 

 
Solde négatif de 1 093,94 € 

Solde du compte courant au 31/12/2009 :     779,78 € 

 

Compte sur livret : Solde au 31/12/2008 : 2 132,95 € 

 Virement sur compte courant        -   1 300,00 € 

            ____________ 

   Solde au 31/12/2009     868,87 € 

 

Caisse au 31/12/2008 :           8,00 € 

 (ventes autocollants)           ___________ 

      1 656,65 € 

 

     TOTAL des avoirs au 31/12/2009 : 1 656,65 € 

 
Cotisations 2008 : 2 990,00 € 

      - 15 % 

Cotisations 2009 : 2 550,00 € 

 

Les dons ont été multipliés par 10 / 2008 

Pas de recette extraordinaire 

 

A 21H35, LES COMPTES POUR L’ANNEE 2009 SONT APPROUVES A L’UNANIMITE PAR L’ASSEMBLEE GENERALE.  
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ELECTION DU BUREAU 2010 
 

 Candidatures au Bureau 2010 : ce Bureau aura pour mission principale de démarcher les instances 

organisatrices fédérales. Le Secrétaire et le Trésorier actuels ne souhaitant pas se présenter, les 

candidatures au bureau 2010 sont les suivantes :  

- Sylvie Le Bour-Boisaubert à la Présidence. 
- Jean-Jacques Frébault à la Vice-Présidence.  
- Nadia El Ghozi au Secrétariat. 
- Philippe Roy à la Trésorerie. 
-Il serait utile qu’un second Vice-Président, qui, comme Jean-Jacques, se déplace fréquemment, 

puisse représenter l’Association Française des Snipes lors des régates. La candidature de Michel 

Villette est proposée.  

 Les candidatures au Comité de Direction 2010 sont les suivantes : 

- Alain Jardin  délégué aux bateaux en bois. 
- René Le Bour délégué aux relations Presse. 
- Jérôme Thomas, délégué au classement. 
- Gilles Boisaubert, délégué au site internet. 
- Camille Boisaubert, déléguée aux jeunes. 

 

   PERSONNE NE RECLAMANT DE VOTE A BULLETIN SECRET, A 21H45, LE BUREAU EST ELU A L’UNANIMITE, TEL QUE 

COMPOSE DES MEMBRES SUIVANTS : SYLVIE LE BOUR-BOISAUBERT A LA PRESIDENCE, JEAN-JACQUES FREBAULT ET 

MICHEL VILLETTE A LA VICE-PRESIDENCE, PHILIPPE ROY A LA TRESORERIE, NADIA EL GHOZI AU SECRETARIAT.  

   PERSONNE NE RECLAMANT DE VOTE A BULLETIN SECRET, A 21H46, LE COMITE DIRECTEUR EST ELU A L’UNANIMITE, TELS 

QUE COMPOSE DES MEMBRES SUIVANTS : ALAIN JARDIN, DELEGUE AUX BATEAUX EN BOIS, JEROME THOMAS, DELEGUE AU 

CLASSEMENT, GILLES BOISAUBERT, DELEGUE AU SITE INTERNET, ET CAMILLE BOISAUBERT, DELEGUEE AUX JEUNES. 
 

 Election du Secrétaire National SCIRA : selon l’ensemble des membres présents, il est 

préférable que l’Association soit représentée  par sa dirigeante auprès de la SCIRA. 

  A 21H50, PERSONNE NE RECLAMANT DE VOTE A BULLETIN SECRET, SYLVIE LE BOUR-BOISAUBERT EST ELUE A 

L’UNANIMITE SECRETAIRE NATIONALE SCIRA. 
 

BUDGET, COTISATIONS 2010 
 

 Cotisations : la cotisation SCIRA par bateau est passée de 5 à 10 dollars. La SCIRA  doit se faire 

aider pour le processus de jauge, notamment pour la certification des moules de constructeurs. Elle 

doit également recourir à l’aide d’une entreprise spécialisée pour la constitution d’une base de 

données informatique accessible en permanence. Afin que l’AFS puisse s’adapter à cette 

augmentation, l’Assemblée Générale prend les décisions suivantes : 

- LA COTISATION PAYEE POUR UN BATEAU AUGMENTERA DE TROIS EUROS EN 2010, ET PASSERA DE 50 A 53EUROS. 

- LA COTISATION PERSONNELLE PASSERA DE 16 A 17 EUROS EN 2010. 

-LA COTISATION DES BATEAUX BOIS PASSERA EGALEMENT DE 20 A 23 EUROS. 

- LA COTISATION DES MEMBRES JUNIORS SERA A 12 EUROS. 

 Perception des cotisations : Les cotisations perçues avec retard coûtent, chaque année, des frais 

de virement supplémentaires à l’AFS. L’Assemblée décide que toute cotisation rendue après le 15 

avril sera majorée par une pénalité de 3 euros. Cette règle ne sera pas appliquée aux nouveaux 

membres. 

 Trois bulletins devraient être édités l’an prochain. 

 Salon Nautique : faut-il reconduire cette initiative tous les ans ? Tous les deux ans ? L’Assemblée 

Générale reporte cette décision. 

   A VINGT-TROIS HEURES QUINZE, L’ASSEMBLEE GENERALE SE PRONONCE A L’UNANIMITE EN FAVEUR DU BUDGET 

PREVISIONNEL 2010.  
 

ACTIONS ET QUESTIONS DIVERSES 
 

  Régates étrangères au classement fédéral : nous ne pouvons déclarer qu’une seule régate 

courue à l’étranger. Laquelle devons-nous choisir ? Dans un souci d’équité, nous pouvons déclarer 
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successivement, d’une année sur l’autre, les régates courues au nord, qui avantagent la flotte 

parisienne, et les régates espagnoles, qui avantagent les coureurs du Sud-Ouest. 

   A 23 heures 25, l’Assemblée générale décide, à l’unanimité, de déclarer la Coupe d’Espagne au 

classement fédéral de l’année 2010. 

 Audierne : Sylvie tentera d’organiser à nouveau la régate d’Audierne en 2011. Les travaux du club 

seront achevés à cette date. 

 Comment redynamiser la flotte ? Nous pouvons nous appuyer sur les régates locales. Il faudrait 

également  être à même de prêter des bateaux à de jeunes équipages. Choisy dispose de deux 

bateaux en état, le CVBM d’un bateau. Il existe également deux bateaux de club à Claouey. Ces 

bateaux, cependant, sont peu compétitifs et ne pourraient servir qu’à des régates locales. 

L’Association Française des Snipes ne possède pas de bateau de régate à mettre sous contrat. 

Peut-être serait-il judicieux de monter un dossier de sponsoring qui permettrait à l’Association 

d’acheter un bateau raisonnablement compétitif. 
 

A 23 HEURES 45, LA SEANCE EST LEVEE. 
 

SYLVIE LE BOUR-BOISAUBERT, PRESIDENTE 

NADIA EL GHOZI, SECRETAIRE 

 

ANNEXES 
 

ACTIVITE 2009 - Gilles BOISAUBERT 
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CLASSEMENT PAR POINTS 2009 
 

  NOMS CLUBS POINTS 

1 FREBAULT J-Jacques CV Arcachon 1570,50 

2 BOISAUBERT Gilles CN Cap Sizun 1372,29 

3 VILLETTE Michel SC Choisy le Roi 1207,53 

4 EL GHOZI Nadia SC Choisy le Roi 1115,85 

5 ITURRALDE Orotz CN Claouey 591,91 

6 ETCHEBER Jean CV Cazaux Lac 586,63 

7 MARTHIENS Jean CV Cazaux Lac 586,63 

8 GRAMOND Julien CN Claouey 580,13 

9 THOMAS Jérôme CS Monterolais 549,94 

10 COQUELLE J-Benoit SC Choisy le Roi 472,86 

11 PEROCHEAU Aurélie SC Choisy le Roi 471,86 

12 GRAMOND Didier CN Claouey 451,67 

13 CONFOULAN J-Claude CV Cazaux Lac 410,32 

14 FREBAULT Justin CN Claouey 400,00 

15 GUILLOU Morgan SN Larmor Plage 400,00 

16 THEROUANNE Mathieu SN Larmor Plage 400,00 

17 BOURJOT Laure SC Choisy le Roi 372,51 

18 LE BOUR-B. Sylvie CN Cap Sizun 360,50 

19 MENDES José CV Moisson Lav. 360,01 

20 GRAMOND Céline CN Claouey 351,13 

21 DE PANNEMAECKER B. CV Arcachon 320,20 

22 LE SEREC Vincent CV Arcachon 320,20 

23 LILIN Thomas SC Choisy le Roi 313,48 

24 HOSTEINS Michel CV Cazaux Lac 300,50 

25 LE FORMAL Yann SC Choisy le Roi 292,45 

26 BERRON Eric CN Claouey 289,93 

27 ROMAIN Maxime SR Havre 286,10 

28 POUMEYROL Patrick CV Arcachon 254,91 

29 BEAUDOUIN Marion SN Larmor Plage 247,60 

30 LE BOUR René SN Larmor Plage 247,60 

31 DUFOUR David CN Claouey 222,67 

32 ROY Philippe CV Basse Marne 206,33 

33 VERNHES Fabien SNP Havre 166,10 

34 BAGGIO Romain CN Taussat Cassy 154,46 

35 VERDIER Paul henry CN Taussat Cassy 154,46 

36 VUIBERT Christine SC Choisy le Roi 150,50 

37 GARDERE Jean Marc SC Choisy le Roi 148,77 

38 BOISAUBERT Camille CN Cap Sizun 143,50 

39 DEBLON Jean François CV Basse Marne 135,00 

40 BOURDONNAY Laurence SN Larmor Plage 123,67 

41 DUPERRIEZ Laurent SN Larmor Plage 123,67 

42 BREDON Sylvain CV Cazaux Lac 115,00 

43 SALZES Clément CV Cazaux Lac 115,00 

44 NOUETTE Jean Pascal CN Claouey 109,82 

 

NOMS CLUBS POINTS 

45 DUPUIS Sophie SR Havre 100,75 

46 HOLLIER Clément CN Ferret 100,00 

47 BURETTE Sylvie SNP Havre 88,76 

48 CAVELIER Gilles SNP Havre 88,76 

49 ROMAIN Jacques SR Havre 87,00 

50 MULET Claude SNP Havre 71,41 

51 FOLLIOT Emmanuel SR Havre 67,00 

52 MARIAGE Bernard YC Beaulieu  65,40 

53 ROMAIN Benjamin SR Havre 64,00 

54 LAVISSE Chantal CV Basse Marne 60,14 

55 CARMAUX Anthony CV Basse Marne 50,50 

56 CHEVALIER GARCIA Nat SC Choisy le Roi 48,40 

57 THOMAS Sandie CN Villeneuve/Y 43,43 

58 HEBRARD Guillaume CV Basse Marne 34,00 

59 POULIQUEN Uriel SC Choisy le Roi 34,00 

60 MENDES Ricardo CV Moisson Lav. 32,80 

61 DE BENTZMANN Charles YC Pointe Rouge 31,69 

62 OLIVEIRA Sébastien CN Claouey 31,69 

63 CASTAING Philippe CV Soustons 26,47 

64 ROMAIN Anne SNP Havre 25,75 

65 ANTON Bernard CV Soustons 25,47 

66 CARNELEZ Gilles CV Basse Marne 20,80 

67 MONTEIL Sébastien SRV Annecy 20,80 

68 PERINET J-Francois CV Basse Marne 15,14 

69 ULVE Vincent SN Larmor Plage 15,14 

70 ULVE Stéphane SN Larmor Plage 15,14 

71 ABREU Sonia SC Choisy le Roi 1,00 

72 CASTAING Sophie CV Soustons 1,00 

73 CONSCIENCE Denis SC Choisy le Roi 1,00 

74 DUCHESNE FERCHAL L. CV Cazaux Lac 1,00 

75 FRAQUET Sylvie SN Larmor Plage 1,00 

76 FAUX Philippe CV Cazaux Lac 1,00 

77 GARDERE Kenza CV Lac Orient 1,00 

78 HODIERNE Hervé SN Larmor Plage 1,00 

79 JARDIN Alain CV Basse Marne 1,00 

80 JOUAN Patrick SN Larmor Plage 1,00 

81 JOUAN Perrine SN Larmor Plage 1,00 

82 ROMAIN Félix SR Havre 1,00 

83 SERE Reynald SC Choisy le Roi 1,00 

84 TERRACHER Richard SC Choisy le Roi 1,00 

 

Un grand merci à Jérôme THOMAS qui nous 

calcule tous les ans notre classement par points 
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RAPPORT INTERNET - Gilles BOISAUBERT 
 

EVOLUTION DU SITE A PAGE COMPARABLE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
(11 décembre  2009 en 16/10) (17 janvier 2009 en 16/10) 

 

LA VIE DU SITE 

MISES A JOUR - COMMUNIQUES 
En 2009, les mises à jour et les communiqués ont été régulièrement publiés sauf 

pendant le 1er trimestre, consacré à l'évolution de la charte graphique et à la technique. 

Du 01/01 au 31/12, 127 mises à jour ont été faites dont 123 du 05/03 au 11/12, 

pour 181 communiqués, ce qui correspond à une moyenne de 4,3 communiqués par 

semaine (2008: 3,2 - 2007: 2 - 2006: 0,75 – 2005: 0,2). La jauge et les règles restent 

stables avec 1 par mois. 

Les résultats des régates sont régulièrement transmis dans les 3 jours après (sauf 

rares exceptions). Merci à vous tous et à vos clubs. 

CONTENU 
Tout le travail a porté sur la fréquence des mises à jour  et les évolutions 

techniques et graphiques (FireFox entre autre). 

 

LE SITE SUR LA TOILE 

VISIBILITE 
La visibilité du site sur les moteurs de recherche est suivie sur le mot "snipe"1. 

Notre visibilité reste très bonne, en 1ère place pour plus de 96% du marché: 

 

Moteur de recherche Place Part de marché 2 

Google 1 88,4% 

Bing 1 3,9% 

Yahoo 1 2,7% 

Orange 10 1,6% 

AOL 1 1,2% 

 1,12 97,8% 

 

La place pondérée moyenne en octobre se situe à 1,12, en amélioration par 

rapport à 2008 (1,73 oct. 2008). Cette amélioration est due à la progression dans le 

référencement Orange (Moteur "Voilà!"). 

                                                 
1  Sur le choix du mot "snipe" on se reportera à l'article du Snipe Bulletin français de 

l'hiver 2007. 
2  Source XiTi, Octobre 2009. 
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DOMAINES 
Une étape importante a été franchie cette année avec l'acquisition des noms de 

domaines: 

- snipe.fr, 

- scira.fr et, 

- afsnipe.fr. 

Snipe.fr était déposé depuis plusieurs années par un fournisseur d'accès et 

gestionnaire de nom de domaine. Il y a un abonnement à payer chaque année d’env. 

50,-€. 

Maintenant en tapant directement www.snipe.fr, on arrive sur le site de l'AF 

Snipe. 

FREQUENTATION 

ACCES 

VOLUMETRIE 
En 2009 le nombre de visites a baissé de 3,0% par rapport à 2008 (9 3453 / 

9 636). Cette baisse provient en majeure partie des visites étrangères à l'exception des 

Etats-Unis. En France est presque stable à -0,5% (7 050 / 7 085). 

GEOGRAPHIE 
75% des accès viennent de France (74% en 2008, 70% en 2007, 9,1% des Etats-

Unis avec une brusque augmentation depuis Août (2008: 3,9%) (Championnat du 

Monde, Nom de domaine (?)), 5,4% de Belgique (7,0%). 

En France, l'Ile de France représente 43,3% des visites (35,0% en 2008 et 30,0% 

en 2007), à comparer avec 14,9% pour l'Aquitaine (21,4%, 26,7%) et 7,4% pour la 

Bretagne (7,2%, 8,0%). La Haute Normandie est la 4ème région avec 5,0%. 

VECTEURS 
Les moteurs représentent toujours la majeure partie des accès avec 51,1% (54% 

en 2008, 53% en 2007), malgré une baisse de 9,6% en nombre de visites. 

La part des accès directs continue de progresser à 39,6% (30%, 28%) avec une 

progression remarquable de 27,8% du nombre de visites. 

Toutes ces progressions se sont faites au détriment des liens qui chutent à 9,2% 

de part relative (15%, 19%) [il y a 0,1% de divers], soit une baisse 40,7% en nombre 

de visite. 

Il y a sans doute un phénomène de "fidélisation", de plus en plus personnes qui 

venaient par d'autres sources (principalement par des liens extérieurs) conservent en 

mémoire notre adresse d'accès, mais nous gagnons peu de nouveaux internautes (cf. 

activité). 

 

Le Snipe sur la toile 
8 publications ont été répertoriées: 

Championnat FFV Voiles et Voiliers 27/05/2009 

National Lorient Voiles et Voiliers 27/07/2009 

Championnat du Monde Sailing Régates 25/08/2009 

  29/08/2009 

  15/09/2009 

Salon Nautique: Zeltic Bateaux 02/12/2009 

 VoilesNews 15/12/2009 

  19/12/2009 
 

 

 

                                                 
3 A titre de comparaison, les 505 déclaraient en 2009: 280 600 visites sur leurs sites (y 

compris blogs) et le site Snipe italien 146 700 en 2008. 
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LE NAUTIC 2009, UNE ANNEE A NE PAS MANQUER ? 
 

 
 

Décembre 2009, la Snipe Class est de retour au Nautic. Présente depuis le début de la Porte de 

Versailles, nous avions manqué 2008. Le Snipe est à côté de Paris Voile sur le stand avec 505, Fireball et 

Finn. Et, étonnement, la voile légère sportive dériveur adulte se résume à ces séries présentes. Pour les 

jeunes, bien sûr, des Optimist. Des catamarans aussi, mais d'une manière générale c'est la disette. Pas de 

quillards de sport, pas de 420, pas de 470, pas de skiff. La voile légère sportive d'adulte devient un 

"marché de niche"? 

Pour le Snipe, que du neuf: le nouveau bateau de Zeltic4, les voiles neuves de Star Voiles5, et une nouvelle 

plaquette de présentation. Le stand est tenu par 2 personnes dont une assurant la continuité sur plusieurs 

jours. Notre organisation est soutenue par deux événementiels. Le premier "externe" et en partie 

indépendant de notre volonté: le Snipe de par son organisation internationale et par sa présence au Nautic 

fait partie de dériveurs adultes actifs. Le deuxième, interne, est la présence du nouveau Snipe Zeltic. Tout 

ceci a permis de donner de la consistance aux communiqués. 

La fréquentation du public a baissé de 5-6% par rapport à 2008 avec 236 000 entrées6. Nous avons 

distribué 260 plaquettes, ce qui de mémoire est comparable aux années précédentes,  et une dizaine de 

contacts ont été pris (essais en particulier). Dans les discussions, l'intérêt pour le Snipe en Bretagne Nord 

apparait. Le Snipe est passé sur les reportages vidéo du salon (cf. site Snipe – décembre 2009), et 3 

articles sont publiés sur Internet7. Enfin, c'est le lieu de contacts privilégiés avec la presse et les 

professionnels. Je me risque à résumer que l'on n'existe que si: 
 

 on fait beaucoup de ventes (nous ne faisons pas, malheureusement), 

 on organise des événements susceptibles d'être médiatiquement importants (nous ne faisons pas), 

 on a une activité notable (nous avons, pour la France et le dériveur adulte), 

 on est sur les salons (nous y sommes). 

En résumé, tant en termes de contacts, qu'en termes d'opportunité de communication, le Nautic aura 

été en 2009 notre vecteur le plus important. 

                                                 
3 Merci à Maria et à Javier d'avoir apporté un Snipe depuis La Corogne et à Nicolas pour le gréement. 
4 Merci à Philippe pour le prêt. 
5 A titre de comparaison, le Grand Pavois a baissé de 2% et représente 101 500 entrées. 
5 Au total 8 articles, dont les 3 du Nautic, ont été publiés en 2009 (cf. rapport internet 2009) 

Gilles BOISAUBERT 
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PIEDS GELÉS  – 29 novembre 2009 

Cercle de Voile de la Basse Marne 
  

Des prévisions climatiques franchement mauvaises en ont certainement découragé un certain 

nombre. Au final une grosse douche pour gréer le bateau puis navigation au sec pour les 15 dériveurs 

présents dont 5 Snipes. 

On attendait une régate, on a assisté à un survol... un survol de Michel et Nadia qui ont gagné haut 

la main les 6 manches courues dans des conditions de vent extrêmement variées en force comme en 

direction (les variations intervenant dans le meilleur des cas toutes les 10 secondes mais généralement 

plutôt toutes les 5 secondes...). Heureusement pour cet équipage de haut vol, quelques 470 et Ponant ont 

joué à leur niveau en temps réel (le deuxième Snipe finissant plus d'une minute derrière après 20 minutes 

de course...) 

Bref une journée qui restera dans les mémoires pour la qualité de l'accueil du CVBM (crêpes,...) et 

pour la prestation de Michel et Nadia mais certainement pas pour les conditions de navigation. 
 

        Jérôme THOMAS 
 

PIEDS GELES 
29 NOVEMBRE 2009 

CLUBS PTS 
5 MANCHES RETENUES SUR 

 6 

1 FRA 29409 Michel VILLETTE NADIA EL GHOZI SCCR 5  1, 1, 1, 1, 1, (1) 

2 FRA 29856 Jérôme THOMAS Laure BOURJOT CSM 10 2, 2, 2, 2, 2, (2) 

3 Ponant Stéphane RAGOT André TOUYRAC PAL 19 4, 4, 4, (7), 5, 3 

4 FRA 29005 Philippe ROY Guillaume HEBRARD CVBM 19 3, (5), 5, 4, 3, 4 

5 470 Hervé BENAD Manuel COURBO CNA 23 (DSQ), 3, 4, 3, 7,  6 

6 FRA 17943 J-François PERINET Chantal LAVISSE CVBM 31 7, 6, (9), 5, 6, 7 

7 Equipe Ev Cyril PRUNEL Lucas VALENSAT-T VGA 32 6, (10), 8, 6, 4, 8 

8 470 Nicolas GUICHET Fabrice BLANC CNA 38  (11), 8, 6, 10, 9, 5 

9 470 J-Pierre SCOAZEC Guillaume SCOAZEC CNA 38 5, 7, 10, 8, 8, (11) 

10 470 Vincent BERTHEUIL Matthieu BERTHEUIL CVCL 44 8, 9, 7, (11), 11, 9 

11 420 Magali LEFOL Sarah LE BERRE VGA 49 9, (11), 11, 9, 10, 10 

12 470 Christian NAIN Véronique PETIT CNA 60 (12), 12, 12, 12, 12, 12 

13 Laser R Stéphane BACARRACH 

 

VGA 62 10, (13), 13, 13, 13, 13 

14 Jeton Jacques BODART André RUPOLO CVBM 75 13, (16), 14, 16, 16, 16 

15 FRA 29937 Sylvie LE BOUR-B 

 

CNCS 80 DNS, (DNS), DNS, DNS, DNS, DNS 
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Jérôme et Laure passent le 470 au vent 

Michel et Nadia gardent l’avantage sur le Ponant 
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PLAN D’EAU de CHOISY le ROI 
 

JACQUES LELONG - 7 MARS 2010 - SCCR CLUBS PTS 3 MANCHES RETENUES / 4 

1 FRA 29856 Jérôme THOMAS Laure BOURJOT CSM 3 1, 1, 1, (1) 

2 FRA 29409 Michel VILLETTE Thomas LILIN SCCR 6 2, 2, 2, (2)  

3 FRA 25009 Jean-Marc GARDÈRE Nathalie CHEVALIER-G SCCR 13 4, 3, DNC, (DNC) 

4 FRA 30114 Nicolas COQUELLE Aurélie COQUELLE SCCR 14 3, 5, DNC, (DNC) 

5 FRA 22445 Reynald SERE Sonia ABREU SCCR 15 5, 4, DNF, (DNC) 
 

 
 

REGATE DE PRINTEMPS - 21 MARS 2010 – APSAP VOILE CLUBS PTS 5 MANCHES RETENUES / 6 

1 Laser Etienne RECAMIER 

 

SCCR 10 3, 1, 2, 1, 3, (3) 

2 FRA 29005 Philippe ROY J-Benoit COQUELLE CVBM 14 1, 2, 6, 3, 2, (7) 

3 Laser J-Marc CAVAIOLI 

 

SCCR 17 2, 4, 3, 7, 1, (11) 

4 Laser Loïc PRUZAN 

 

APSAP 26 7, 5, 4, (11), 5, 5 

5 Laser R Céline AUBERT 

 

Glénans 30 (10), 3, 10, 5, 6, 6 

6 470 Frédéric FOUCHÈRES Manuel COURBO CNA 34 4, 11, 5, 2, 12, (13) 

7 Fireball Roger RICHARD Renald SERE SCCR 34 6, (10), 8, 9, 2 

8 470 Nicolas GUICHET Fabrice BLANC CNA 37 5,  15, (16),  6, 10, 1 

9 470 Yacine MERSAOUI S Abdelhamid ZIANI CNA 41 9, 16, 1, 4, 11, (OCS) 

10 FRA 25009 Jean-Marc GARDÈRE Laure BOURJOT SCCR 44 (13), 9, 7, 8, 8, 12 

11 Laser Younsi FERHAT-SAMY 

 

CNA 46 (16), 14, 9, 10, 3, 10 

12 Laser Vincent JANOT 

 

APSAP 49 8, 6, 13, 13, (14), 9 

13 470 Jean-Pierre SCOAZEC Matthieu BERTHEUIL CNA 59 14, 13, 15, (16), 13, 4 

14 FRA 28682 Richard TERRACHER Ludovic BERNA SCCR 60 (17), 17, 14, 14, 7, 8 

15 Laser Olivia BERGER 

 

U. PARIS1 60 12, 7, 11, 12, DNF, (DNF) 

16 Laser R Denis GUEVEL 

 

SCCR 64 (15), 8, 12, 15, 15, 14 

17 470 Jacques FALLAIS Emilie FALLAIS CNA 75 11, 12, 17, 17, DNF, (DNF) 
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REGATE 505-SNIPES 

CV Moisson-Lavacourt 

 

  
 

 
      Photos du Club de Moisson-Lavacourt 

 

REGATE 505-SNIPES 
13-14 MARS 2010 - CVML 

CLUBS PTS 
6 MANCHES RETENUES 

SUR 8 

1 FRA 29409 Nadia EL GHOZI Michel VILLETTE CVML 6 (DSQ), 1, 1, 1, 1, 1, 1, (1) 

2 FRA 27449 José MENDES Thomas LILIN CVML 12 2, 2, 2, 2, 2, 2, (3), (2)  

3 FRA 28221 Gilles CAVELIER Sylvie BURETTE SNPH 15 1, 3, 3, 3, (4), 3, 2, DNF 

4 FRA 25009 Jean-Marc GARDÈRE Sonia ABREU SCCR 22 (DSQ), (4), 4, 4, 3, 4, 4, 3 
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Vous pouvez vous procurer une version « livret » du calendrier sur le site de l’AFS. Seuls y sont mentionnés les 

événements comptant pour le Championnat par points.  

D’autres régates sont publiées sur le site, toutes les régates sont intéressantes et si elles ne vous rapportent pas de 

points, elles rapportent des bateaux-départs et contribuent à la bonne santé de l’activité de notre série. 

Le site mentionne aussi la date du prochain Salon Nautique : du 4 au 12 décembre 2010 (journée professionnelle le 3) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


